

令和4年度 第8号 東校だより

～笑顔が輝き 笑顔がつながる 東小～



# 東の風

なかよく かしこく たくましく がんばる

令和4年 10月28日 発行者 平野紀子 <http://www.ueis.ed.jp/school/higashi/> 【サツマイモの収穫】



校庭の紅葉も風に吹かれて舞い落ちる季節となりました。先日の土曜授業「校内百人一首大会」では、保護者の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。子供たちも、今までの練習の成果を十分に発揮し、友達と楽しみながら活動することができました。今後も、本校の特色ある教育活動の一つとして、大切に継続していきたいと思っております。

さて、今回は、「いじめゼロ強調月間」について紹介します。特に、児童の主体的な取組の一つとして、各学級でのいじめキャッチフレーズ作成や代表委員会による「いじめゼロ集会」などを行っています。

## 9・10月いじめゼロ強調月間の取組

～しない・負けない・許さない～

### 《代表委員による取組を紹介します》

3年生以上の学級代表による代表委員会で、「いじめゼロ集会」を実施しました。休み時間も準備しながら、全校生に向けて一人一人が考えていく大切さを伝えることができました。

**相手の気持ちになって考え、明るく楽しい東小をつくっていきましょう！**

#### 📖 読み聞かせ

今回は、「ねずみくんのきもち」という話です。小さくて臆病で、失敗ばかりのねずみくんに、ふくろうが教えてくれたことは・・・。「皆が助け合って生きているからこそ、相手のことを考えていく大切さ」「それぞれの違いを認め合うこと」を伝えてくれました。



#### 😊 「いじめゼロ」キャッチフレーズ作成

「思いやり」「ふわふわ言葉」「勇気をもって伝える」など、一人一人が考えながら、学級全体で話し合っていました。



#### 😊 「これっていじめ？」の映像作成

いじめにつながる悪口、無視、悪ふざけについて、代表委員が作成した映像を見ながら、クイズ形式で考えました。相手の気持ちを考える大切さについてあらためて考えました。

- ① 体育が苦手な友達に、「へた」などの悪口を言う。
- ② 約束を破って謝ってきた友達を、無視する。
- ③ 前の人を軽くつつくなど、ちょっとした悪ふざけをする。

### 【各学年・学級のキャッチフレーズ】

- 1年 ・あいてのきもちをかんがえよう  
・ふわふわことばをつかおう
- 2年 ・人のきもちを考えて いじめのない学校にしよう
- 3年 ・目には見えない心のキズは深いから いじめをなくして 笑顔をふやそう
- 4年 ・ふわふわことばで 笑顔を増やし 悩みがあったら すぐ相談
- 5年 ・だいじょうぶ イライラしたら落ち着いて 相手を思い 言葉を選んで 気軽に相談 東小
- 6年1組 ・笑顔で優しく声をかけ 見つけ出そう！ 相手の笑顔
- 6年2組 ・『やめようよ』心じゃなくて 言葉で言わなきゃ 変わらない



《その他、いじめゼロ強調月間の取組について》

★いじめゼロシール(なかよしシール)の配付

名札に、黄色い「なかよしシール」を貼って、一人一人が「いじめをしない・負けない・許さない」気持ちを大切に行動できるよう生活しています。

★道徳の授業(いじめに関する内容)

いじめに関する内容について話し合いながら、今までの自分の考え方や行動について振り返り、今後のよりよい行動について実践への意欲を高めました。

★いじめアンケート調査の実施

毎日の生活の中で、いじめられたことやいじめを見たことがあるかなど、全校生にアンケートを実施し、必要に応じて担任や学校全体で対応しています。

😊東の子トピックス😊 ~10月22日 校内百人一首大会等~

1年：かるたからスタート

百人一首の初めの一步は、かるた取りからスタートです。百人一首の取り方についても学習したので、これからも少しずつ進めていきます。



2年：好きな歌の発表

自分が好きな歌について発表したり、友達と対戦したりしました。句の意味が少しずつ分かってきたので、ますます楽しいです。



3年：得意札、増えています

去年より好きな句や得意な句が増えてきて、友達との対戦も楽しくなってきました。何が詠まれるか、わくわく、どきどきの時間でした。



4年：100首に挑戦

上学年になって、いよいよ100首に挑戦です。独特の詠みや取り方にも少しずつ慣れてきました。今後は、ますます楽しみです。



5年：スピードアップ

100首の練習を重ねて、上の句の出だしから反応する姿が多くなりました。各グループで熱い戦いが繰り広げられていました。



6年：集中力抜群！

決まり字に反応し素早く手を伸ばす6年生。6年間積み重ねてきた知識、集中力、判断力を十分に発揮し、グループで協力して頑張りました。



スマホ・ケータイ宮っ子ルール徹底週間についての調査結果(校内の結果)

- スマートフォン・携帯電話・ゲーム機をもっている児童の人数は、低学年では約60%、高学年では約97%と、学年が上がるにつれて高い割合でした。
- 期間中に、家族とルール等について話した児童は、平均で22.2%でした。0%の学年もありました。
- 期間中に、使用しなかった児童の平均は、55.1%であり、半数程度が使用しませんでした。

【11月の予定】

- 1日(火)：おにぎりの日、東小クリーン活動
- 2日(水)：キッズタイム
- 3日(木)：(地区ふれあい祭り)
- 7日(月)：音楽集会
- 8日(火)：就学時健康診断準備(5年)
- 9日(水)：就学時健康診断
- 10日(木)：代表委員会・委員会
- 11日(金)：地域協議会
- 14日(月)：朝会
- 15日(火)：登校指導・B4日課
- 17日(木)：2年校外学習
- 18日(金)：5年冒険活動教室説明会
- 21日(月)：音楽集会
- 22日(火)：宇都宮市陸上競技大会
- 28日(月)：家庭学習強化週間・ブックフェスタ
- 30日(水)：キッズタイム

